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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DU 
COLLÈGE SAINT-LOUIS 
275, 36e Avenue 
Lachine (Québec) H8T 2A4 
Téléphone : (514) 855-4198 
Télécopieur : (514) 639-0301 
 
 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
Séance du 7 février 2023 

 
Sont présents :  
 

Membres parents Membres du personnel 

Mme Myriam François 
M. Mehdi Gafsi 
Mme Sharon Go (substitut CP) 
M. Bruno Mellet  
Mme Béatrice Péron (substitut) 
Mme Elena Negara (substitut) 
Mme Cristelle Lamothe (déléguée CP) 
Mme Audrey Nanot 
 

M. Hugues Bélanger 
M. Patrick Cardinal 
Mme Sandra Gagnon 
Mme Isabelle Lecours 
 

Membre de la communauté  

Aucun 
 

 

Membres élèves Membres de la direction 

Michael Yang 
Micah Meyer 

Brigitte Cool, directrice 
 

 
Sont absents : 
 

Membres parents Membres du personnel 

 M. Jérémie Morin-Picard 
 

Membre de la communauté  

Aucun  

Membres élèves Membres de la direction 

 Christine Dagenais, adjointe 
Cynthia Nelson, adjointe 
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Administration 

1. Accueil des membres et vérification du quorum 

Faits saillants  Le quorum est atteint à 18h32 

2. Assigner un(e) secrétaire 

Faits saillants  Béatrice Péron 

 
3. Question du public 

Faits saillants  Pas de public 

4. Ordre du jour  

Faits saillants Inverser le point 9. Mot du conseil des élèves avec le point 7. Mot de la direction 
pour laisser la parole aux élèves en premier 

Proposée par Hugues Bélanger 

Secondée par Patrick Cardinal 

Adoption Résolution CE 2022-2023/04-01 

 
5. Procès-verbal de la réunion du 13 décembre 2022 

Faits saillants  Changer Réédition pour reddition 

Proposé par Patrick Cardinal 

Secondé par Michael Yang 

Adoption Résolution CE 2022-2023/04-02 

6. Suivis au procès-verbal de la réunion du 13 décembre 2022  

7. Mot de la direction 

Faits saillants Mme Cool : 
Semaine des enseignants : Merci à tous nos enseignants et enseignantes. Un diner 
est prévu jeudi. 
Réinscription des élèves 
Réunion d’information pour les parents de secondaire 3 en virtuel 
Symposium jeunesse au CSL avec les autres écoles secondaires 

Faits saillants Pas de suivi à faire 
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Semaine de la persévérance scolaire  
Rencontre de parents le 23 février (Calendly) 
Club de glisse 
Bornes Wifi et commutateur sont en train d’être changés pour plus de capacité 
Formation anxiété se fera en virtuel en mars-avril, date à préciser 
RH (retraite et autres) il y aura 3 retraites et des retraites progressives l’an prochain 
Prochain CÉ le 14 mars 
 

8. Mot des enseignants 

Faits saillants Le journal étudiant a été un vrai succès. Il est édité en papier et en virtuel, les 
journalistes ont déjà des idées pour la suite. 

9. Mot du Conseil des élèves 

Faits saillants Réunion des conseils d’élèves de la CSMB 
Proposition de faire une journée chic spéciale : l’élève apportera des vêtements 
usagés à donner. Les dons seront remis à un organisme Lachinois. 
Semaine de l’amitié (Saint-Valentin) cartes et fleurs prévues 

 
 

10. Mot de la déléguée au CP 

Faits saillants Copier-coller du texte de Cristelle Lamothe 
Pour le CP du 15 déc. : 
 
Présence de M. Bertrand, DG.  Il a répondu aux questions des parents.  Celles-ci 
concernent les écoles primaires.  J’y ai appris que 4 écoles secondaire, situées dans 
l’ouest de l’île, bénéficient de transport scolaire alors que les 11 autres sont 
desservies par la STM.  Les parents de l’école Altitude avaient été avertis qu’il n’y 
aurait pas de transport scolaire.  Le découpage fait par le CSS est contesté par les 
parents.  Il y a une ouverture à poursuivre la discussion. 
 
Des parents disent que lors des demandes pour agrandir, rénover ou nouvelles 
écoles les délais sont très long (env. 4 ans selon le DG) alors qu’ils ont mis sur la 
glace les projets en un claquement de doigts cet automne.  Le DG, indique qu’au 
printemps, il y aura une nouvelle prévision démographique.  Au moins de mai, ils 
vont déterminer si les projets mis sur la glace vont être relancés ou complètement 
arrêtés. 
 
Code argent – en lien avec les « attentats ».  Il n’y a pas de règles précises pour les 
écoles.  Celles-ci décident s’il y a pratique ou formation seulement.  Un ou l’autre est 
conforme.  C’est fait en collaboration avec le SPVM. 
 
Crédit de 200$.  Les écoles ne l’ont pas traité de la même façon.  Certaines ont 
anticipé le crédit, les parents ont donc eu la réduction directement sur leur état de 
compte.  D’autres écoles ont préféré recevoir l’argent du gouvernement et procéder 
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à un remboursement à ce moment.  Crée des insatisfactions aux parents puisque les 
remboursements ne sont pas complétés.  Le DG affirme que ce sera plus facile lors 
des prochaines années. 
 
Plomb dans l’eau... encore et toujours.  Le DG confirme que l’eau consommée par 
les élèves est potable ; que les sources non potables ont été fermées.  Toutes les 
semaines des fontaines sont remplacées.  Les lavabos devraient servir uniquement 
pour le lavage des mains.  Des compteurs d’eau ont été installés à tous les endroits 
où des filtres sont installés pour être certain de remplacer le filtre avant son 
échéance.  Les tests sont refaits à chaque changement de filtres.  Des affiches sont 
supposées être posées à chaque lavabo et les directions d’école doivent en faire la 
demande s’il leur en manque.  Le DG doit le rappeler aux directions lors de la 
prochaine rencontre de suivi. 
 
Nouveau système en place : Protecteur national de l’élève (PNE) + des protecteurs 
régionaux.  3 étapes pour déposer des plaintes sauf pour les plaintes de nature 
sexuelles où on peut passer directement au PNE.  Les plaintes verbales sont 
possibles.  Les plaintes peuvent être faites par un mineur sans la présence d’un 
adulte.  Le PNE ne peut pas prendre s’il n’y a pas de plainte. 
 
 
Pour le CP du 27 déc. : 
 
Présence de M. Lauzon, DGA.  Pour donner suite à la conférence du 26 janvier « 
Accro mon ado », je lui ai posé la question si le centre de services scolaire ne 
pourrait pas imposer des règles pour assurer une bonne hygiène numérique aux 
élèves.  M. Lauzon m’a dit qu’il existe un « Guide de gestion du numérique » et qu’il 
va le rappeler au conseil des directions.  Il n’a malheureusement pas plus de pouvoir 
à ce sujet.  Des parents en ont profité pour souligner des enseignements exigent leur 
droit à la déconnexion mais qu’en même temps, eux-mêmes (ou leurs collègues ?) 
mettent des travaux sur internet le dimanche après-midi à remettre le lendemain. 
 
Nous avons eu la présentation de ce qu’est la FCPQ – Fédération des comités de 
parents du Québec.  On peut accéder à leur site internet au fcpq.qc.ca Ils ont pour 
mission d’accompagner plus de 18000 parents des écoles publiques.  Il y a 2 
délégués par CP et une dizaine d’employés à temps plein qui le compose.  La 
majorité des employés sont d’anciens délégués de CP.  Ils ont 4 rencontres par 
année.  Offrent plusieurs formations pendant l’année.  Ils portent la voix des parents 
mais ont tout de même une grande portée puisqu’il s’agit d’un organisme de 
référence même pour le gouvernement. 
 
Un sous-comité sur le plomb dans l’eau a été créé.  Les parents invités à y participer 
sont ceux dont les écoles ont le pire classement selon les derniers résultats recensés.  
Dans le cas du CSL, tous les points d’eau sont au vert sauf un situé au local B-105A-1.  
Doivent mettre une affiche de faire couler l’eau 5 min. 
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11. Mot des parents 

Faits saillants Plomb dans l’eau au CSL, les fontaines sont correctes mais vérifier le plomb dans 
l’eau en cuisine selon un rapport.  
Déneigement sur la 36e n’était pas bien fait selon un parent après la tempête et il y 
avait une file de voitures : On a eu plusieurs chutes de neige, il a fallu appeler la ville 
pour la rue Broadway notamment mais en général le déneigement est bien fait. 
Les parents déposent les enfants devant l’école ou sur la 36e, ce qui occasionne des 
files de voitures :  proposer aux parents de les déposer un peu plus loin et de les 
faire marcher un peu. 
Blessures pendant les entrainements ou les sorties sportives, qu’en est-il ? le 
protocole a été revu selon la direction (fiche en cas d’incident, trousses…) voir s’il est 
appliqué pendant les sorties. 
Sortie des secondaires 2 n’est pas encore planifiée, une proposition des enseignants 
est attendue. A suivre 
 

Présentations/Projets : 

12. Sorties éducatives/activités 

Faits saillants Concert Rock le 17 mars. Vente de billets au prix de 5$ et de collations. 

Proposé par M. Cardinal 

Secondé par Mme Lamothe 

Approbation Résolution CE 2022-2023/04-03 

13. Projet éducatif 

Faits saillants Comité: M. Payant et d’autres enseignants en font partie, rencontre le 17 février, 
résultat du questionnaire, sortir les chiffres, présenter des enjeux, cela fera l’objet 
d’un suivi au CÉ. 

Information  

14. Passage d’un niveau à l’autre 

Faits saillants Les exigences ont été revues, il n’y plus de notes minimums indiquées pour le 
passage et 2 règles s’appliquent pour tous les niveaux. 

  

Information  

15. Frais chargés aux parents 

Faits saillants Les frais du PEI sont répartis sur les 5 années. Rajouter une mention : il a été décidé 
de poursuite de la même façon que les années passées… 
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Proposé par Audrey Nanot 

Secondé par Sandra Gagnon 

Adoption Résolution CE 2022-2023/04-04 

 

Discussions internes 

16. Critères d’inscription 24-25 

Faits saillants Présentation des nouveaux critères d’inscription 2024-2025. Il n’y aura plus 
d’examen d’entrée. Une rencontre de parents aura lieu début septembre et les 
parents devront s’engager par écrit. Les 5 écoles de l’ouest vont faire le même 
processus avec leurs propres critères.  

Clôture : 

17. Varia 

Faits saillants  

 

 

18. Correspondance 

Faits saillants  

19. Levée de la séance à 20h27 

Proposée par Micah Meyer 

Secondée par Michael Yang 

  

 


